

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, 4 rs. al mes.—Provincias, 12 trimestre; 24 semestre; 44 año, haciendo directamente la suscripción a esta Administración. El que se suscriba por conducto de nuestros corresponsales, pagará 2 reales más.—Ultramar y Extranjero tres meses, 40 rs.; seis 80; año 160.—Repúblicas Americanas y Filipinas: 80 rs. trimestre; 160 semestre; año, 300.—Paquetes de 25 ejemplares para la venta pública 3 rs.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Redacción y Administración, Fomento, 15, segundo.

LA OPINION PÚBLICA

DIARIO POLÍTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en la administración, y redacción, Fomento, 15, segundo y en la librería de Aguado, Pontejos, 8.—En provincias en casa de nuestros corresponsales y en todas las librerías, acompañando siempre el importe al pedido, sin cuyo requisito no se servirá ninguna suscripción.—El pago se hará en libranzas del Giro Mútuo, letras de fácil cobro ó en sellos (no se admiten de guerra), certificando las cartas que contengan sellos.—Al corresponsal ó suscriptor que haga diez suscripciones se le servirá un ejemplar gratis.

SECCION OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

HACIENDA.—Decreto autorizando al ministro de Hacienda para adquirir sin las formalidades de subasta 50.000 kilos de tabaco de las Canarias para ensayar su aprovechamiento.

FOMENTO.—Decretos disponiendo se provean por oposición varias cátedras en diferentes Universidades.

LA OPINION PÚBLICA.

Viernes 30 de Abril de 1875.

LOS AMIGOS Y LOS ENEMIGOS.

Esta, como todas las situaciones políticas que han cruzado por las esferas del gobierno, tienen y tendrán enemigos encubiertos, más peligrosos aún que los que frente á frente le combaten, y que frente á frente esgrimen sus armas de mejor ó peor ley, y á quienes únicamente suelen los gobiernos perseguir sin descanso, sin comprender veces mil, que más debe temer de los que le halagan y ensordecen cortésmente, que de los que le contrarian.

A estos enemigos, se conoce perfectamente lo que buscan; en la bandera que le muestran desplegada le dicen el camino que han de seguir. Aquellos, le hacen ver lo contrario de lo que desean. Entre estos figuran esos continuos alarmistas de oficio, propaladores de noticias de efecto, para producir efecto en ciertos sitios financieros; entre estos, están esos políticos de café que pretenden gobernar á España, censurando todos los actos de los gobiernos; entre estos, figuran esos amigos de todos los prohombres que por todas partes comentan desde la última palabra del ministro, hasta el hecho más insignificante del último portero; esos que misteriosamente, y en secreto, van esparciendo por do quiera una frase no dicha y un hecho no sucedido. Esos, en fin, que todo lo ven color de rosa mientras aspiran á saborear las dulzuras del presupuesto, y que todo lo ven negro y sombrío cuando comienza á estar envuelta entre celages su esperada credencial. En fin, son terribles enemigos, temibles dardos lanzados contra el poder esa colección de hombres que ha procurado vivir de la empleomanía y á costa del país sin servir al país para maldita de Dios la cosa.

Que los partidos aumentan, porque á cada paso se fraccionan, eso debe temerle poco todo gobierno, porque desde el momento en que lucha entre sí y se subdividen tiene apartada la vista del punto capital, y mal pueden aspirar á derribar la casa ajena cuando ni la propia saben conservar.

Y como en el gobierno suelen caminar á ciegas los hombres, hé ahí por qué es tan fácil cogerle entre las tendidas mallas de la red, y precipitarle y arrojarle de la sima, envuelto en el más completo descrédito.

Los gobiernos suelen querer mal á los que de veras por ellos se interesan y favorecen, protejen y encubren á los que

envolviéndole en nubes de incienso do quiera, con solapada intención, con un se dice; se asegura, vienen á conseguir el fin que se proponen.

A esto podrá dársele el nombre que quiera; podrá ser muy lógico; podrá ser un nuevo adelanto en la moderna política, pero tiene el suyo en el diccionario de la lengua que no nos atrevemos á estampar aquí.

Y esta manera de hacer la oposición está ya tan en boga; está tan en consonancia con los tiempos que alcanzamos que nadie se extraña de ella, y todos, sin querer, la apoyan y muchos la secundan sin saber lo que se hacen.

Y este gobierno y otros gobiernos han caído y caerán por no atender al mal creciente y en aumento que consume las entrañas de la sociedad moderna; de esa sociedad que se ha creído dispensada de seguir por la senda trazada por nuestros mayores; de esa sociedad que ha escuchado en el Congreso, por boca de sus representantes, las mayores blasfemias; de esa sociedad, que descreída, no vé que desde el momento en que olvidó sus rancias costumbres, camina de mal en peor; de esa sociedad moderna, en fin, para la que las palabras *orden, justicia y familia* son un mito.

¿Quiéren los gobiernos estirpar el mal de raíz? Pues ataquen de frente el mal, que entre sus mayores amigos lo tiene; porque ellos, con ese afán de decir que se hablan con el ministro B; que comen con el ministro H; que se tutean con el director C; que entran y salen en los centros oficiales como Pedro por su casa, y que están enterados de los planes del ministerio, son la lepra que inficiona al pueblo y predispone la opinión.

¿Cuántos planes políticos no han fracasado por la indiscreta palabra de un amigo, cuántas acciones no se han perdido por la nécia locuacidad de un amigo imprudente!

Que en voz alta se pregona la ineptitud de un ministro, sea enhorabuena; el que públicamente lo dice, públicamente da las pruebas que á sentar tal premisa le obliga; pero el que furtivamente lo hace, ese no aduce pruebas, sólo muestra recriminaciones.

Lo que sentamos en las anteriores líneas podrá parecer exagerado, podrá parecer trazado con demasiado negros colores, pero es una verdad, una verdad que no tiene réplica.

Buscad la causa de la caída de casi todos los gobiernos, y después de examinarla direis que nadie más que sus amigos son los que lo han hecho.

Y esto lo encontrareis demostrado en todo.

Cuando escucháis gritos de viva la libertad, es cuando esta desaparece, se nubla y oculta su risueña faz; porque los que tal gritan no quieren la libertad verdad, la libertad hija del Evangelio, la libertad cristiana: buscan el libertinaje. Cuando os gritan orden, es porque el orden es lo que ménos quieren. Cuando os predicán justicia, es cuando un velo la cubre y cuando... ¿pero á que más? Todos y cada uno de vosotros habrá observado que, nadie se muestra más caballero que el que nada tiene de caballero; que nadie

predica más contra los vicios que el que encenagado vive entre ellos.

¿No teneis bastante aún para convenceros de que la mayoría de los que os adulan es para perderos, y más cuando llegan á ocupar los primeros puestos de la magistratura? Pues dirigíos á la biblioteca nacional, y colecciones hay de modernos periódicos en cada una de cuyas columnas lo encontrareis palpable.

Sí, pues; los aduladores, los que se venden por amigos, los que os dan consejos entre halagüeñas palabras son los que más os perjudican: culpádos á ellos de lo que os sobrevenga.

Los gobiernós no deben dormirse nunca; no deben ver en todos más que enemigos, unos con la faz descubierta, otros bajo la máscara de la hipocresía escondidos. Los primeros, fáciles son tenerlos á raya, los segundos... ¡Ah! para los segundos no hay castigo bastante.

He dicho que los gobiernos no tienen amigos, he dicho mal: sus amigos mejores son los que le combaten francamente, porque ellos le enseñan el mal, le muestran el peligro, y porque haciéndole la oposición están á su lado.

Dice un periódico:

«Parece que el reconocimiento de Méjico se ha diferido por haberse extraviado la carta notificando á aquel gobierno el advenimiento al trono de S. M. don Alfonso XII.»

El caso es raro y merece tenerse en cuenta. ¿Cuándo un documento de esta índole se extravía, á los de menor importancia que les sucederá?

No deja de tener gracia lo siguiente que encontramos en un periódico:

«No ha habido gobierno en el mundo que haya llevado á cabo lo que el actual.

Lo primero que hizo fué suprimir *el orden, la discusión y la prensa.*

Esto debió parecerle poco y nos dejó sin imprenta.

En seguida nos arrebató *el pabellón nacional*, nada ménos.

Envidioso de la felicidad que en alguna parte se disfrutaba, hizo desaparecer *el bien público.*

A continuación nos privó de *la independencia.*

Acabó después con *la publicidad.*

Hirió á *el pueblo.*

Cogió la caña, y nos dejó á oscuras apagando *la luz.*

Nos quitó *el porvenir.*

Y por último, como si esto fuera poco, acabó de alterar la cronología, suprimiendo *el siglo diez y nueve.*

No se puede hacer más.»

Pues se ha hecho. Para que nada sepamos nos han dejado sin *Crónica de Guerra.*

No quieren que tengamos *patria.*

Y algún empleado en correos ha pedido dejar á *España sin id.* ya que á principios de temporada nos dejaron sin *civilización.*

Leemos en *A Nazao*, diario católico de Lisboa:

«El Arzobispo de Westminster, monseñor

Manning, se ha adherido á la reciente exposición de los Obispos alemanes. La exposición será leída en todas las iglesias católicas de Inglaterra.»

Dicen los *Anales Católicos* de Francia:

«De un trabajo estadístico que tenemos á la vista, se ve que las sociedades de San Vicente de Paul han distribuido, en 1873 entre los pobres, 5 487.754 francos. Las conferencias que más han contribuido fueron las de París, Marsella, Lion, Cambray, Arras, Burdeos, Nantes, Montpellier, Amiens, Ruen, Nancy, etcétera.

Los países extranjeros que le siguen inmediatamente, son: Bélgica, que distribuyó 656.617; los Países Bajos, con 509.644; América, con 496.283; Italia, con 201.212 y Alemania, Austria y Hungría, con 559.765.

También han contribuido con grandes cantidades, Dinamarca, Grecia, Inglaterra, Suecia, Noruega, Luxemburgo, Portugal, Suiza, Turquía Europea y Asiática, Indias inglesas, China y Africa. Aún no se han recibido relaciones de otros países donde existen Conferencias, entre otras España.»

Segun telegramas de Roma del 24 de Abril, el Papa había recibido aquel día á muchos extranjeros, y entre otros, á una diputación suiza, que en nombre de los católicos de aquel país había leído una declaración de fidelidad hácia la Santa Sede. El Papa, en su respuesta, alabó la fidelidad de los católicos suizos, les incitó á perseverar en ella. Aquel mismo día, su Santidad había nombrado Prelado doméstico asistente al trono pontificio al Obispo de Montpellier, monseñor Cabrières, que como hemos dado cuenta á nuestros lectores, fué á Roma á la cabeza de 400 peregrinos de su diócesis.

Han sido graves los disturbios ocurridos en Plusnitz (Prusia occidental) con motivo de la instalación de un cura católico, llamado Gobibienski, que se ha sometido á las nuevas leyes eclesiásticas. Una multitud de feligreses sitiaron y demolieron la rectoría, espulsando y persiguiendo al ecónomo nuevamente instalado más allá de los límites de la parroquia. La gente se apoderó también de las llaves de la iglesia. Se habían pedido tropas para reprimir los disturbios que se temía se reprodujesen.

NOTICIAS.

Dicen de Tolosa que se halla ya en estado de servicio la línea férrea del Norte desde Andoain hasta Salvatierra, y que pronto comenzará la circulación de trenes de mercancías entre ambos puntos.

En Campillos, provincia de Málaga, han sido capturados doce ladrones que se apoderaban de cuantos caballos existían en las casas de campo de aquel término.

Ayer tarde á las tres se ha verificado la inauguración del gabinete antropológico del Sr. Velasco, establecido en el paseo de Atocha, con asistencia de S. M. el rey, quien después de los discursos de los doctores Sres. Pulido y Velasco, pronunció otro muy notable y extenso. Asistieron el Obispo Auxiliar, el gobernador de Madrid y otras personas importantes.

En el vapor-correo inglés *Britania*, fondeado en Vigo, han tomado pasaje para Buenos-Aires cincuenta emigrantes de las provincias gallegas y asturianas.

Los carlistas han exigido á la señora viuda del general Lersundi que entregue á su hijo Francisco ó dé los 8.000 rs. por la redención, y en caso contrario aperebiéndola con la confiscación de todos sus bienes.—(Oficial).

Ha aparecido la langosta en la provincia de Leon. Las autoridades han adoptado ya algunas precauciones para evitar los perjuicios de esta plaga.

Se ha mandado ampliar hasta el número de 222 el cupo de la compañía de guardias jóvenes de la Guardia Civil.

El conde de Bardí, que habia salido del Norte con una misión del Pretendiente para el conde de Chambord, á regresado á Navarra.

Su hermano, el conde de Caserta, ha sido nombrado comandante general de la artillería carlista.

La cuestión surgida entre la autoridad militar de Tudela y los ermitaños del santuario de la Virgen de Sancho Abarca ha sido resuelta de una manera satisfactoria para estos últimos, devolviéndoles todos los efectos de que aquella se había incautado.

El ayuntamiento de Torreveja, según nos escriben de allí, ha sido nuevamente sustituido habiéndose nombrado alcalde primero á D. Antonio Miralles, en reemplazo de D. Francisco Sanchez Pastor.

A consecuencia de un fuerte temporal ocurrido en Sevilla, ayer estaba interrumpida la vía telegráfica.

Los periódicos siguen ocupándose de la ruptura completa entre las fracciones constitucionales.

Esto no es más que dar importancia á lo que no la tiene.

¿Pero y el Dr. Garrido, que está siempre en su farmacia, no sirve para nada?

Parece que ha desaparecido del término de Alcoy (Alicante) la enfermedad que sufrían algunos ganados.

Una comisión japonesa, acompañada de intérpretes, está inspeccionando los pozos de petróleo de la Pensilvania (Estados-Unidos), con el fin de explotar los de su país. Al efecto ha mandado construir máquinas, calderas y demás necesario á la explotación de las mismas.

Según *El Imparcial* el 3 de Mayo próximo pondrá en circulación el Banco de España una nueva emisión de billetes.

¿Cuanto tardarán en ser falsificados?

Dice un colega:

El sábado 1.º de Mayo estarán cerradas las oficinas del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, con motivo de celebrarse el aniversario de su fundación, pero se hallará abierta de diez á una, como en los días festivos, la sección extraordinaria de préstamos.

Y á propósito de esto, hay quien asegura que en este establecimiento y otros de esta índole, de un mes á esta parte han aumentado los empeños.

La causa fácil es de averiguarla.

El proyecto de la señora Arenal, para la construcción de casas destinadas á los obreros que tan bien recibido fué por cuantas personas se reunieron en el Ayuntamiento, y de el que tienen conocimiento nuestros lectores, cuenta con el apoyo de numerosos hombres importantes, habiendo reunido para este objeto la suma de 10.000 duros.

Uno de estos días, según varios colegas, aparecerá en la *Gaceta* el decreto reformando la vigente ley de imprenta, en la que, según los mismos, se dará á la prensa alguna más latitud.

Nos alegraremos sea una realidad.

Sería de desear que al ser suspendido un periódico se avisara á los demás el artículo, sueltó ó noticia que da origen á la orden gubernativa, para no incurrir en igual falta.

Llamamos sobre esto encarecidamente la

atención de quien corresponda y esperamos de nuestros colegas hagan al gobierno igual escitacion.

Ha sido trasladado al entresuelo de la escalera principal del ministerio de la Gobernación, el juzgado de guardia que se hallaba instalado en la planta baja del mismo centro.

El Correo de España, según leemos en varios colegas, ha sido suspendido por un mes. Sentimos el percance.

Por el notable lienzo del Sr. Rosales espuesto en la Platería de Martínez, que representa *La muerte de Lucrecia*, se han ofrecido siete mil duros.

Ayer se ha presentado al señor ministro de Hacienda una comisión de la junta de los Asilos del Pardo, habiendo expuesto al Sr. Salaverria la imposibilidad de continuar verificándose las rifas con destino á aquel establecimiento, de no hacerse una excepción en obsequio del mismo, atendido al filantrópico objeto á que se destinan los productos.

Los días 23, 24 y 25 se han celebrado en Pamplona tres consejos de guerra, presididos por el brigadier Sr. Goñi, siendo los tres por faltas leves en el servicio de fuertes y avanzadas.

Hoy, despues de la recepción oficial del Nuncio de Su Santidad, este será visitado por el presidente del Consejo de ministros, á quien monseñor Simeoni devolverá inmediatamente la visita.

El ministro de la gobernación firmará hoy un decreto relativo á quintas para el mejor éxito de los últimos sorteos.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido el proyecto del ferro-carril entre Villalon y San Juan de Nieva, al ingeniero jefe de la division de Leon, para las modificaciones que sean convenientes.

La gran cruz de Carlos III, le fué concedida al Sr. Belda, en Agosto de 1868, y no recientemente como se ha creído.

Ha sido significado al ministerio de Estado el alumno de la Universidad de Valladolid, D. Francisco Reinoso Mateo, para la cruz de Carlos III, por ser doctor en derecho civil y canónico á los diez y siete años.

Ha sido negado al Ayuntamiento de Cádiz la conservación en la Universidad de aquella localidad de la clase del doctorado de medicina.

En la semana próxima se dará una mensualidad al clero y á las clases pasivas.

Hoy llegará á Madrid la comisión nombrada en Cartagena para gestionar acerca del gobierno autorización para arbitrar recursos con destino á las obras de aquel puerto.

Por el ministerio de la Guerra se ha remitido á informe del presidente de la sección del Consejo de Estado una consulta aviso de si los sargentos y cabos licenciados que sirven hoy en clase de soldados pueden disfrutar de las ventajas que concede á esta clase la orden de 10 de Diciembre de 1874.

El 9 de Mayo celebra en San Francisco su función anual de instituto el Capítulo de la orden potifícia del Santo Sepulcro de Jerusalem, asistiendo S. M., y el Nuncio de Su Santidad probablemente; puesto que se les dirigirá invitación especial.

Según un periódico de Tarragona, la empresa del ferro-carril de aquella ciudad á Barcelona, se niega á conducir la correspondencia.

Crimen horrible.—Despues de los dramas de Troppman y del carteró de las Landas francesas, pocos sucesos habrá más trágicos que el ocurrido recientemente en Montargis de Francia, no lejos de los antiguos castillos de Coligny y de la Foret, pertenecientes á los

duques de Montmorency de Magenta. Pero en esta espantosa tragedia hay el triste consuelo de que los crímenes fueron perpetrados por un insensato.

Luis Michot, de cuarenta años de edad, antiguo marino, sorprendiéndole hace diez años un incendio mientras dormía, vió un tanto turbada su razón, padeciendo frecuentes ataques de epilepsia. Pero como era buen obrero y excelente padre de familia, su mujer ocultaba en lo posible estos ataques de locura, y el pueblo y las autoridades hacian la vista gorda sobre ellos.

Fatal ha sido esta tolerancia para todo el mundo. El lunes último, abandonando su trabajo, empieza su campaña de muerte matando á un perro y á un gato que amaba mucho, y armado del terrible instrumento cortante con que podaba los árboles, continúa sus empresas asesinando á su mujer. Como una fiera y rápido cual el viento, se lanza en los campos y de un sólo golpe decapita á una anciana de setenta y cinco años que encuentra en su camino. Aumentándose la locura con la vista de la sangre, y tropezando con el Abate Rocher, Párroco de San Mauricio, que iba á visitar un enfermo, lo asesina tambien de un sólo golpe.

No pudiendo matar á un tal Demarge y á su hija, niña da pocos años, porque lograron encerrarse en un edificio, el loco Michot entró en la habitación de los esposos Tonneliers, á quienes acompañaban su hija y su yerno. La pobre madre, viendo en peligro á su hija y á su esposo, quiso parar el golpe adelantándose; pero la cuchilla cortó su brazo y vió morir á su marido, salvándose milagrosamente la hija. Cada vez más ebrio, y despues de destruir cuanto encontraba á su paso, entra en la hacienda del agricultor Thierry, quien se defiende del asesino con su escopeta descargada; pero que no puede impedir mate á su hijo, de nueve años, que guardaba las vacas.

Cargado su fusil, le dispara á setenta pasos, causándole sólo una herida en la oreja. Esta herida aumenta su furor, del que es última víctima otro agricultor llamado Teiller. Al fin tres hombres valerosos persiguieron al insensato, y usando la fuerza y la astucia, pudieron apoderarse de él.

El miércoles de la semana pasada, el duque de Montpensier dió en su palacio de Paris un gran banquete, con motivo de haber sido reintegrado en su empleo de capitán general del ejército español. A dicho banquete asistió la reina Isabel, los embajadores de España, Alemania y Turquía, y gran número de personajes políticos.

Dice un colega que el señor ministro de Estado no ha dispuesto que se entreguen al ministerio de Hacienda, sino que se quemen, los objetos de propiedad particular que se reciben por la estafeta. Sabemos que entre los efectos recientemente recibidos por aquel con ducto, llegó al mencionado ministerio una máquina de coser.

El Sr. Muruaga, embajador interino que ha sido de España en Rusia, ha sido recibido por el Czar en audiencia de despedida, pero continuará residiendo en San Petersburgo hasta que realice su enlace con una distinguida dama rusa.

Las líneas telegráficas de Valencia, Alicante y Murcia se hallaban hoy interrumpidas á causa del cruce de alambres entre Alcázar y Albacete.

La tiple señora Dupuis, tan ventajosamente conocida del público madrileño, en el que goza de generales simpatías, fué ayer noche saludada á su reaparición en escena, en el teatro de Romea, con un general aplauso. En las zarzuelas en que tomó parte, fué muy bien recibida del público.

Parece que el conocido jefe cantonal durante la insurrección de Cartagena (de infeliz recordación), D. Pedro Gutierrez de la Puente, ha fallecido en Ginebra.

Parece que en lo sucesivo no se exigirá el haber cumplido los 25 años, para hacer oposición á las cátedras de facultad en las Universidades.

TELEGRAMAS.

Habana 29.—El capitán general de la isla, conde de Valmaseda, ha concedido una amnistia á los insurrectos que depongan las armas y se presenten antes del 30 de Mayo.

Berlin 29.—Dice la *Gaceta del Norte* que para expresar su satisfacción al gobierno español por los saludos cambiados en Guefaria ayer, el gobierno alemán ha dado la orden al *Albatros* y al *Augusto* de abandonar las aguas españolas, quedándose solamente el *Nautilus* para asegurar la protección de los súbditos alemanes contra los ataques de los carlistas.

Paris 25 (alcance).—Un telegrama de Berlin dice lo siguiente:

«Monseñor Manning ha anunciado á los Obispos alemanes que merece su completa aprobación la exposición dirigida al emperador de Alemania, referente á la próxima elección pontificia. Monseñor ha manifestado tambien al episcopado alemán que los Obispos católicos de Inglaterra han ordenado la lectura de esta declaración en todas las iglesias á fin de proclamar ante el mundo entero la perfecta armonía que existe entre los Obispos de Inglaterra y los de Alemania.

Un periódico de Berlin, contestando á *La Presse* de Viena, sobre el partido del centro en Prusia y el Vaticano, dice que no es cierto que el príncipe de Bismarck se dirigiera al Papa durante la guerra de 1870, impetrando su mediación cerca de Mr. Gambetta para terminar la guerra.

Dicho periódico rechaza, por consiguiente, la aserción que esta mediación pacífica del Papa hubiera dado á Bismarck la idea de emplear la influencia del Pontífice para otros fines en Prusia.

EXTRANJERO.

El nuevo cardenal de Malinas, monseñor Deschamps, pronunció el 23 de Abril, en un banquete á que asistían personajes oficiales, una breve allocución que demuestra á la vez su prudencia y su espíritu conciliador. Al contestar al senador Mr. Cannart d'Hamale monseñor Deschamps, insistió en la necesidad de que tanto la autoridad civil como la eclesiástica permanecieran dentro de sus respectivas esferas. «Estas autoridades, dijo, son distintas; cada una tiene sus límites determinados por su propio fin; pero si son distintas, son necesariamente armónicas, supuesto que ambas tienen por objeto que el hombre no se divida. De esta armonía, señores, teremos aquí una imagen consoladora, y es muy grato para nosotros recordar, en esta circunstancia, la gloriosa tradición de los belgas, que siempre han unido su amor á la autoridad y á la libertad, conociendo perfectamente que estas dos grandes cosas, lejos de ser contradictorias, son correlativas, y que la libertad no se diferencia de la licencia en todas las esferas, social, religiosa, civil y militar, más que por el respecto á la ley y á la autoridad. Permaneceremos todos fieles á esta tradición, señores, y quiero ser el primero.

Notable es la moderación de este lenguaje en ocasión de que Alemania se queja de los excesos de la prensa y del pulpito en Bélgica. *El Nord* califica las palabras del Cardenal de «dignas, correctas y llenas de una incontestable prudencia.»

La *Gaceta Nacional* de Berlin del 23 de Abril, hablando de la discusión que han entablado la prensa alemana y francesa respecto á la significación y á la importancia de las nuevas medidas militares del gobierno francés, dice que si la opinión de los diarios alemanes no fuera fundada, podrían quejarse con razón en Francia de su pesimismo y de sus injustas sospechas.

Al contrario, el periódico de Berlin pretende tener motivos positivos para creer que el gobierno francés ha tomado medidas completamente excepcionales, y termina diciendo que si realmente es así, el cuidado con que la prensa francesa hace notar la poca importancia de estas medidas, es tambien, por su parte, un fenómeno singular.

El corresponsal parisiense de *El Times* dice á este periódico, que el envío por el gobierno alemán del general Blumenthal á Italia, y del general Manteuffel á San Petersburgo, habia hecho pensar que esos dos hechos revelaban

